



Frühlingserwachen?

Foto: ar, München

## Liebe Leserin, lieber Leser!

Frühlingserwachen – wie schön. Doch der Frühling hat leider auch seine Schattenseiten, denken wir bloß an Allergien oder an Zeckenstiche. Ein Zeckenstich zu dieser Jahreszeit? Das hätten Experten bisher für unwahrscheinlich gehalten. Aber wenn die Winter milder werden, dann werden auch die Zecken früher aktiv. Damit steigt die Gefahr einer Infektion mit Borreliose oder Hirnhautentzündung dramatisch an.

Im Aprilheft beschäftigen wir uns mit dem Thema „FSME und Lyme-Borreliose“. Dr. Wolfgang Bößenecker und Dr. Gerhard Dobler et al. haben dazu Titelbeiträge geschrieben. Besonders aktuell erscheint der Aspekt potenzieller Auswirkungen der Klimaerwärmung auf die geographische Ausbreitung der FSME und auf die Pathogenität einzelner Virusstämme.

Die KVB informiert über ihre Projekte und Aktivitäten. „Bereit für den Wettbewerb“, „Dokumentation DMP-Brustkrebs“ oder „Fachärzte vor dem Aufschwung“ lauten nur einige der zahlreichen Beiträge.

Unter „BLÄK informiert“ lesen Sie unter anderem über „Herzinfarkt ist Notarztindikation“ oder über die Situation der „Medizinstudenten im Praktischen Jahr“.

Hinweisen darf ich Sie noch auf unsere Beiträge von Dr. Klaus Ruppert zu den Änderungen der Arbeitsunfähigkeits-Richtlinie, über ein Spitzengespräch der Heilberufe-Repräsentanten mit Ministerpräsident Dr. Edmund Stoiber und – passend zu Ostern – von Dr. Bernhard Barnikol-Oettler zum Thema Klinikseelsorge.

Gute Lektüre und ein schönes Osterfest wünscht Ihnen  
Ihre

Dagmar Nedbal

Dagmar Nedbal  
Verantwortliche Redakteurin

### Vor 50 Jahren Das Bayerische Ärzteblatt vom April 1957

Über Unser Schweigerecht informiert Dr. Gustav Sondermann. Er fordert die Ergänzung der Schweigepflicht durch das Schweigerecht. Im dritten Teil seiner Serie weist Dr. Heinz Breidenbach auf die Gefährdung der Privatkrankenanstalten besonders durch die Verständnislosigkeit der Amtsstellen und der höheren Beamten hin. Dr. jur. Reimund Asanger berichtet in seinem Artikel *Zwang zur Operation?* über die erneute Rechtsprechung des Bayerischen Landessozialgerichts in der gesetzlichen Unfallversicherung, die sich mit der Zumutbarkeit einer Operation und ihren Widersprüchen zum Grundgesetz beschäftigt. Mitteilungen – Amerikanische Ärzte als Gäste der Bayerischen Landesärztekammer. WHO-Sachverständige warnen vor Tranquillizern. Aufnahme von Ärzten in Sonderverzeichnisse. Rundschau – Ein Arztsystem finden. Freie Berufe – wohin? Deutsch-englisches Sozialversicherungsabkommen. Frankreichs Ärzte in Aufregung. Großbritanniens Sozialleistungen erfordern ein Drittel des Gesamtetats.